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神戶學院大學遊學團心得 

就讀學校/科系/年級：長榮大學/應日系 o年級 

學生姓名：鄭 oo 

國家：日本 

學校：神戶學院大學 
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①緣起/行前準備 

當我ㄧ看到班導放上這個遊學團的訊息，馬上就去群裡面問問有沒有

人願意去聽說明會，之後去聽完了說明會，有些人因為是要住寄宿家

庭而不太有意願去，但是我因為想要跟日本人認識又想要之後有可以

寫年賀狀的對象，所以就報名了，之後就是一連串的報名程序，但沒

贏想到會要寫這麼多的資料，我拖了快截止時才交，而且當時好像人

數不足差點不能成團，幸好到最後可以成團。 

到了快到要出門的時候，我把要帶的東西全部都在檢查一次，例如要

跟日本人的禮物等等，終於到了出門的那一天，因為老師是直接在關

西機場等我們，我們必須再沒有老師的情況下，自己出境入境等等還

好有大家的幫忙，所以我媽很安全的抵達並入境日本。

 

②研修學校學校簡介及學業篇  

我們這次的遊學團是在神戶學院大學，他們大學分別有兩個校區，一

個是人工島校區，另一個則是有瀨校區，這次去上課的地方是在人工

島校區，我們坐著公車抵達學校的 D棟，在那裡的一樓的某個教室舉

辦我們的歡迎是，接著是一連串的活動，至於上課地點是在 3樓，上

課的老師真的非常有趣，就算是簡單的課程，被老師一上就覺得超級

好玩的，而且也跟同學們還有老師之間學到很多很多的日文韓文，韓

文是因為也有韓國來的遊學團學校，我們是一起上課，還有一些日常

的生活用語等等，還想要再回去上課。 

 

 



③國外研修之課程學習 

我覺得學校的分組分的很好，把大家都打散了，我們這組剛開始真的

不太熟，但到最後大家變得很熟了，我們第一次的課餘活動是去北野

那裡真的非常的漂亮，我以前有去過一次但那個時候真的是不知道要

怎麼玩，所以覺得北野只有漂亮而已，但這次去的感覺真的不同，去

到很多我上次沒去過的景點真的非常開心，第二次是去看神戶塔跟

BEKOBE 的附近繞繞，真的非常感動因為之前跟家人來自由行時真的不

知道要怎麼走去看塔，所以就沒去看了真的非常難過，這次終於被我

看到還拍了很多照片，第三次是在學校裡面跟日本人玩桌遊跟去附近

的超市，聽起來感覺很無聊但卻不會哦！玩完教室的桌遊之後我們就

教他們玩心臟病，日本人跟韓國人都不知道什麼是心臟病，了解玩完

之後他們都愛上了這個遊戲，還有他們教我們的遊戲，真的玩到非常

開心。 

接下來是有幾天是國際處的老師們帶我們去參訪我第一次體驗到劍

道，第一次看到明石大橋，第一次製作魚板竹輪，第一次喝到日本

酒，他們安排這些行程真的非常非常的棒，因為這些都是很難得的體

驗，我最有印象的是去參訪魚板的公司，之後有體驗做魚板，雖然看

起來很簡單的製作，實際上操作起來真的是非常難呢，之後把做好的

魚板帶回去跟 home stay 的家人一起享用。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



④國外研修之日常生活 

這次非常難得的體驗是住在寄宿家庭，寄宿家庭裡有個弟弟剛開始真

的非常難熟，但我們用了一招就是跟弟弟一起玩，玩他的玩具還有教

他玩心臟病，後來連媽媽也一起加入一起玩，在寄宿的家庭裡每天都

有吃到好吃的，媽媽好像還怕我們餓到還問夠不夠要不要再吃，在那

邊第一次吃到的日本料理就是茶泡飯還學了爸爸的吃法吧鮭魚加入真

的很好吃，最難忘的料理是媽媽做的照燒雞真的好好吃哦，好吃到吃

完了連湯汁都不放過，接著是學校方面的飲食，他們的學餐真的宛如

餐廳一樣的漂亮，價格也很便宜，東西超好吃，我終於吃到日本的學

生餐廳的東西了（感動），假如方面星期六是跟同學去逛大阪，星期

日是跟寄宿家庭的人一起去奈良，雖然我都有去過但跟不同的人去感

覺真的會不一樣呢。 

 

 

奈良的照片+相框 

⑤費用 

早晚餐是寄宿家庭準備，如果有不吃的話要事先告知，我們只有一天

因為要去買回台的伴手禮，所以有事先告知我們不會吃晚餐，花費第

一多的是買東西方面，第二多的是車票方面，因為從家裡到學校要花

火車跟公車的錢，這樣來回一趟大概 500多塊日幣，再加上我們住的

地方是離三宮有點距離的關係，所以會比住在附近的誒人花上更多的

費用，在學校吃午餐的費用每天都大概在 3、400日圓左右，也比外面

要來的便宜許多，另外再加上一些零食飲料的錢，因為主要都在學校

活動所以並不會花很多一些不必要的花費，只有到血拼時才會花很

多。 

 



 

⑥感謝與建議 

這次旅遊是滿滿的感謝和感謝，我第一次努力說了很多日文，我在我

能用的範圍內努力很努力的溝通，雖然他們有的還是聽不太懂但是他

們還是會很努力的跟我們溝通，也因此交到了不管時台灣韓國日本的

朋友，而且還有歡送會的時候，還有他們學校宣傳部的職員也來他，

裡面有一個專門負責拍照的姐姐，她真的很可愛，他主動來問我們好

不好玩啊開不開心，我也很努力的跟他分享我這幾天的心得，真的很

感謝！我在學校的每一天都是超開心的。寄宿家庭雖然剛開始時有點

不太熟，到了最後還真的是不想要回台灣的家（玩笑），而且爸爸每

天一定都會問我們今天去那裡開不開心啊？到了回去的前一天還問我

們要不要看他們的結婚照片，我們的回答當然是要囉！而且媽媽還送

我們女兒節的東西，真的是把我們當女兒了超感動還送我們一個我沒

有想到的東西就是相框照片，那個真的是回讓人爆哭的禮物，第一次

收到這種禮物長大是太感動了！還有有一位住在我們家附近是神戶學

院大學也是帶我們的日本人，也送我們當地的名產，真的是非常謝謝

大家這幾天的照顧除了感謝還是感謝！謝謝！ 

 

 


